
令和 5年 6月 7日 第 3063回例会 

［点鐘］［国歌斉唱］ 

［ロータリーソング］奉仕の理想 

［四つのテスト唱和］盛澤会員 

［ゲストビジター紹介］ 

上野ガバナー補佐、瀬川次年度ガバナー補佐、鹿児島 

東 RC 岩重礼様、米山奨学生白晏妮さん 

［お食事］米山ランチ 7 回目 

［5 月の出席率］55.28％ 

 訂正出席率 65.04％ 

［6 月分奨学金授与］ 

 

 

記念品贈呈 

【6 月生記念品贈呈】 

永田 芳郎会員(16 日）  長谷川卓也会員(8 日) 

押井 誠司会員(8 日) 

【100％出席率記念品贈呈】 

杉原 浩会員(RC 歴 2 年） 

 

会長の時間 

皆様こんにちは。昨夜の鹿児島市内新旧会長幹事会に

出席し、いよいよ最終月になったことを実感いたしました。 

先月 10 日、軸屋会員の卓話で「ミロコマチコ展」のご

紹介がありました。（先ほどスマイル報告でもございまし

たが）私もやっと、4 日（日）に会場へ行くことがかない

ましたので、本日は、そこで感じたことを話したいと思い

ます。 

会場の第一展示室に、主催者のご挨拶文がありました。

『「ミロコマチコとは何者なのか」をテーマに、作者の底知

れぬ魅力に迫ろうとするものである・・・』と。入室して

すぐに、私は作品の魅力的な色彩や大作に圧倒され、作者

の感受性豊かな独自な世界をのぞき見しているような、と

ても不思議な感覚を持ちました。 

また、同展示室には「いきものはわたし」の題で作者の

言葉もかかげてあり、自分に語り掛けられているような気

持ちで、その言葉（文章）を何回も読み返しました。 

『夜、灯りをつけて絵を描いていると、窓に無数の虫が張

りつき、夢中に観察していると、不意にピントが虫の奥に

合わさり、そこに自分がうつっていた。「お前はいきもの

か？」と、問われたような気がし、ドキリとした。・・（略）・・

生きていることにどこか実感がなく、生き物たちを描いて

いるときに一番生きている実感があった・（略）・・』（全文

を紹介したいのですが、時間の関係上、一部紹介します。） 

私はかつて特別支援学校に勤務していたことがありま

す。病弱児の描いた「僕の友達ヘラクレス」というヘラク

レスカブトムシの絵に心を惹かれ、当時、国立特別支援教

育総合研究所から共同執筆依頼を受けていた本（指導書）

の表紙に、その子どもの絵を取り入れてもらいました。ミ

ロコマチコの作品から、なぜかその時の感情がよみがえっ

てきました。病弱児で深く関わってきたので、特に思い入

れが強かったのか、よけいにその絵を思い出したのかもし

れません。 

実は私は軸屋会員の卓話でご紹介があるまで、ミロコ

マチコさんを知りませんでした。しかし、第２展示室「装

画・アートディレクション」の作品を鑑賞していると、月

刊誌「味の手帖」の装画を書店で見ていることも、山際寿

一の装画も知っていることにも気付きました。その本の内

容にばかり興味を示し、絵の作者に関心を示していなかっ

たという反省です。狭い見方です。このミロコマチコ展は、

これから出会うさまざまな作品は勿論ですが、また様々な

角度からの課題に対しても、一社会人として、ロータリア

ンとして、なにより身近な生活者の目で深く見ることを、

新たに気付かせてくれたのではと感じています。 

11 日までかごしま県民交流センターで開催されていま

すので、皆様、自分の心の目、感性で覗いて見られたらい

かがでしょうか。“眺める”ではなく、じっくり浸ることか

と・・・。 

  

会務報告 

①6/21 の年度末懇親会の回答をお願いします。 

②6 月のロータリーレートは 1 ドル=140 円です。 

③例会終了後、社会奉仕委員会が開催されますのでお集ま

りください。 

④7/5 の新旧理事役員委員長副委員長交歓会へのお返事 

がまだの方は回答をお願いします。 

 

【第 3064回例会】会員卓話「一年を振り返って、思うこと」池田京子会長 
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